
町民懇談会（議会報告会）

質問・意見事項（記録要旨）

令和５年 11 月 25日（土）



１．町民懇談会（議会報告会）の目的

議会活動を町民の皆様に直接お知らせし、議会活動へのご意見、ご要望を広くお聴きす

ることを目的に開催しました。

２．日時

令和５年 11月 25 日（土）13:30～

３．開催場所

雫石町中央公民館大会議室

４．出席者

町民等 27人

議会側 議員 15人（１名欠席。ほか議会事務局員２名）

令和６年１月 25 日発行のしずくいし議会だより（128 号）でもお知らせしておりますが、

当日お聴きしたご意見等について掲載しています。いただいたご意見・ご要望を今後のまち

づくりに活かしてまいります。

ご意見・ご要望

１ 元町長に対しての町長の 100 万円の香典の支出の件について。納税者として税

金からの 100 万円の支出は高額すぎる。町長は町民の意見を聞いて判断したいと

言っていたが。

２ 昨年 3月に盛岡市から雫石町沼返に移住してきた。町道からあと 150 メートル

の所に家を建てた。私有地部分の除雪についてなんとか町のほうに働きかけてほ

しい。

３ 自転車利用者のヘルメット着用について、高校生と大人はほぼ被っていない。若

い人が事故に合わないようヘルメット着用の町条例の実施を検討してほしい。

４ 議会は諮問型を一歩進めて地域課題を把握し施策を提言することをやってほし

い。それにはスタッフも十分ではないため、町民が参加して町へ施策を提言するの

はどうか。条例の制定も含めて。

５ 数年前住民懇談会で町民議会をやったらどうかという話がでた。住民との共同

型の議会に移行するべきではないか。

６ このごろ一般質問の人数が少ないような気がする。積極的に一般質問してほし

い。



７ 議会だよりのボイスのところだが、議会に関して何か要望がないかということ

も聞き載せたらどうか。

８ 議会を見ているとセレモニー化している。賛成意見、反対意見を議論する場であ

ってほしい。

９ 議員はＳＮＳを使っているか。自分は個人的に「シズッター」というアプリを作

っている。雫石のネタを投稿している。その中に今回の町民懇談会の写真をアップ

したい。写真を撮ってもいいか。

10 議会モニター制度、去年 1年ずっとなかった。今年２月に４年分一気にモニター

制度の公開がされた。公表の仕方が変わったのか。

11 議会の自己評価について、今年は公開されていない。毎年行われることになって

いるが、どうなっているのか。

議会の施策評価について、令和２年度しかやっていない。観光に関する施策評価

がほとんどＣ評価でそれが毎年続いているのが問題だと思う。ぜひ評価してほし

い。

12 14 ヘクタールの町有地について、昨年の議会だよりでこのように変わると載っ

ていたが、その後 2025 年までに事業を終わらせると書かれていたが、実際行って

みるとビニールハウスが建っているだけだ。従業員募集など一部情報は入ってく

るが、その他情報がない。12 月定例会で質問するようだが、全く遅い。

13 町民と議会の懇談会について、地域懇談会をぜひやっていきたいということで

前向きにＨＰにあげているが、昨年はオーガニック雫石と懇談しただけで、その他

全然報告がない。前向きに進めているのか議会だよりにあげてほしい。

14 ＤＭＯについて、議会でも何人かが質問しているが、明確な回答で遅れていると

か、進んでいませんとか、基本的なことができていないが、候補ＤＭＯになる段階

で基本的なことが計画され提出されているはずだが、これの計画書も申請書も誰

がどういう組織か責任者が誰かどのように動いているのか一切公開されていな

い。公開してほしい。

15 モニター制度について、最初は数か月おきに何月にこのような報告を受けまし

たとなっていたが、去年はまとめて２月に議会だよりで１回での報告だったが、報

告の仕方が変わったのか。



16 ＤＭＯについて、議会で質問をしているのはわかるが、ＤＭＯ自体がどのような

組織でどのような会議体でどのように進めているのかが一度も公開されたことが

ない。町民としては全くわからないので、それを公開してもらいたい。どのような

計画に基づき進めているのか、遅れているというがどういう計画で遅れているか

聞いてみると、まず基本的なことが全くできていないのに申請して進めているよ

うな状況に聞こえる。特にＰＤＣＡが回っていないのは基本中の基本なのに、申請

自体がおかしいのではないか。

17 以前は議会モニターが 10名いた。今は４名だが実質２名ぐらい。毎回意見する

のもということで、抑えている。できればモニターをどんどん応募して、やはり

10 名ぐらいで色々な意見を出せるようにモニターになってほしい。

18 議会の役割として、予算審議、決算審議、使途含めてしっかりやっていると思う。

その上で、税収を上げる、普通の会社で言うと売り上げを上げる、税収を上げるこ

とこそ町民へのサービスが充実する。使えるお金が増えるわけだから、そういう視

点で議会でも建設的な議論をお願いしたい。

19 ＳＮＳの質問があったが、当然町の方で広報紙月一回配布になって拝読してい

るが、その上でこれからの時代当然ソーシャルネットワークサービス、これを無視

して使わないという手はないと思う。要は町民の意見、あるいは困っていることを

ＳＮＳで個人が各意見を吸い上げるとか今日のような懇談会の内容を発信する、

あるいは税収のことだが外貨が獲得できれば税収になるわけだから、町外の皆さ

んに雫石に来てもらうように雫石町の魅力を発信するなど、そういう役割がある

と思う。現在ＳＮＳを活用している人と、していない人それぞれ一人に、ＳＮＳの

役割と活用について個人的な見解を聞きたい。

岩手県知事も盛岡市長も私人としてアカウントを開設しているので、ぜひ個人

的な立場でやられることを期待する。

20 弔慰金ゼロでいいと思う。ＤＭＯなくていいと思う。無駄。ソーラーパネルいら

ない。どうやって処分するのか。税収を上げる。まさに町民の所得を上げるという

こと。シズッターというＳＮＳを作った。企業の収益を上げる。税収を上げる。そ

こに着目したもので、もし興味があればプレゼン資料があるので声をかけてほし

い。

ＤＭＯは観光協会がうんぬんかんぬんという話だが、観光協会のＨＰ見たこと

はあるか。住民監査請求じゃなくて何かの監査請求の結果を見たが、ＨＰにバージ

ョンアップに 30～40 万を充てていた。バナーを押したら別のサイトにとんだ。そ

れをある議員に話したら直っていた。ＨＰすら管理できなくて、ＤＭＯを観光協会

ができるのか。ＨＰの一番下に団体とか合宿のページがある。そこにアーチェリー

センターのリンクがないのは不思議ではないか。合宿頑張ろうよとか一般質問が

あったと思うが、観光協会の合宿のところに色々施設の名前があったと思うがア



ーチェリーセンターはない。鶯宿温泉観光協会のＨＰの件でも議員に話をしてい

る。

21 町の施設をテナントとして貸し出しているところの家賃の設定や年間の維持費

を出して貸し付けるような話だったが、一般の事業をやっている者からすれば到

底考えられないこと。雫石駅や七ツ森交流センターや旧上長山小学校の食堂か何

かやっているところの家賃体系はどうなっているのか。

22 雫石駅の施設は以前全部使われていたが、今は一部しか使われていない。それは

どういうことか。今後コーヒーショップなどがオープン予定とのことだが、そのよ

うな計画があるのであれば、一括で貸すのは間違いではないか。例えば一般から募

集してやるとかそういったように貸すのがいいのではないか。

23 指定管理の募集が見えない。旧上長山小学校に関しても３年ぐらい前にプラン

を提示したが、その後浄化槽改修に１億円かかるとか文部科学省から許可を受け

ないとできないとかで頓挫したがその報告さえも来ていない。文部科学省から許

可が下りて食堂をやっているということか。

24 駅の権利の配分はどのような感じになっているか。区分がどうなっているのか。

図面などもあるのか。

25 弔慰金についてだが０円で正しいと思う。給料をもらって町長をしていたこと

なので、これは町長も議員も給料をもらって働いているということを認識してほ

しい。

26 今日の町民懇談会で沢山集まってくださいましたと言っていたが、議員からの

誘いがなかったことがとても残念だ。懇談会も議会報告会も議会は皆さんの公約

の進行報告会という題にして、選挙時の公約がどの程度が進んでいるかの報告会

にしてほしい。もう少し回を重ねてほしい。議会だよりに今日の質問と回答を全部

あげて、皆に読んでもらいたい。

27 透析できる病院がなくなったと聞いたが、そのために雫石を離れる町民が入る

と聞いた。診療所に透析科をなんとかもってきてもらえないか。

28 旧上長山小学校に何を持ってきているか聞いているというが、やはり町民会議

で話し町民の皆が使える旧上長山小学校とするのはどうか。



29 区長制度の町民会議をいち早く持っていただき、もう少し寄り添う町職員、町会

議員の力がないと老人の数が多い雫石には必要と思う。6,000 世帯に 200 人の町職

員が 30 世帯ぐらい責任を持って１回まわって歩くとか声を聴くとかして、何か災

害があった時にはすぐに寄り添えるというような仕組みを作らないと。最近のこ

とでは林崎で断水事故があった時に水が出ないという町への電話があったそうだ

が、どの程度対応をしてくれたのか。水が欲しい人には水を持っていきますと話し

ていたが、待てど暮らせど来なかった。それでは恥ずかしい雫石町だと思う。見直

して次に備えるというようにしてほしい。民生委員だけではちょっと手薄になる

ので寄り添う役場職員がいてほしい。高齢化を考えて水を持っていくときには重

い水ではなく軽い水を何本か持っていくような配慮もしていただけるようなこと

もお願いしたい。水を持ってきてもらったところもあれば、持ってきてもらえなか

ったところもあった。あまりに多くて持てなかったとか。そのような話をしてもら

えれば、寄り添える。水道管も壊れるとどこの家までが出ないのか分かるようにな

っているはず。それを役場にやってほしい。

30 広報を配りながら様子を見るのはどうか。災害があった時にすぐに駆けつけれ

るように、班長も民生委員もいない時がある。水が出ないことを知らずに帰ってき

て、乳幼児がいてミルクを作りたい時にいつからいつまで断水があり、汚れた水か

出るという手紙を役場職員が投函してくれるだけでも助かる。それが寄り添うと

いうことと思うがどうか。

31 防災無線がよく聞こえない、今までにあったラジオの再利用とか、いい方法、そ

ういう声を上げて行くことが議員の仕事と思う。


